

**Xinhua. 2009. "Avanzan Ecuador y China en negociación de proyecto hidroeléctrico".**  
**Xinhua, noviembre 17**

QUITO, 16 nov (Xinhua) -- El ministro ecuatoriano de la Política Económica, Diego Borja, aseguró hoy que las negociaciones con el Exim Bank de China, que financiará 85 por ciento de la construcción del proyecto hidroeléctrico Coca Codo Sinclair, van por buen camino.

Ecuador suscribió en octubre pasado un contrato con la empresa china Sinohydro para la construcción de una planta hidroeléctrica, de 1.500 megavatios de potencia.

La obra, considerada la más importante del país y que recibirá la mayor inversión extranjera, demandará cerca de 1.969 millones de dólares para aumentar en alrededor de 60 por ciento la potencia hidroeléctrica de Ecuador.

"La negociación para el financiamiento de la represa Coca Codo Sinclair con China sigue adelante", dijo Borja al explicar que el acuerdo de 1.000 millones de dólares con el Banco de Desarrollo de China (BDCh) se suspendió hace cuatro meses, debido a que las condiciones financieras no se adecuaban a la Constitución de Ecuador.

La suspensión del acuerdo crediticio con el BDCh no tiene nada que ver con las negociaciones para la construcción de la central hidroeléctrica Coca Codo Sinclair que se llevan a cabo con otras agencias de financiamiento del país asiático, señaló Borja.

El ministro ecuatoriano dijo que los ministros de Finanzas, María Elsa Viteri, y de Energía no Renovable, Germánico Pinto, negociaron en China el financiamiento para la construcción del proyecto hidroeléctrico más grande del país.

La ministra Viteri anunció desde Beijing que la semana pasada mantuvo reuniones con directivos del Exim Bank de China, con quienes logró flexibilizar las condiciones para un crédito de 1.674,5 millones de dólares que cubrirán 85 por ciento de los casi 1.970 millones de dólares que costará el proyecto hidroeléctrico Coca Codo Sinclair.

El 15 por ciento restante (295,5 millones de dólares) los pondrá el Estado ecuatoriano.

La construcción estará a cargo de la empresa china Sinohydro, que fue la única ofertante.

La mega central, que se edificará en el sector El Salado, en la provincia de Napo (noreste), incluye una represa que aprovechará las aguas del río Coca, una casa de máquinas y un túnel subterráneo de unos 24 kilómetros de largo que conducirá el agua desde la presa hasta la central.

Borja no descartó que el acuerdo crediticio con el BDCh pueda retomarse en el futuro, siempre y cuando la propuesta de esa entidad, o cualquier otra agencia de financiamiento, se ajuste a la nueva legislación ecuatoriana. Fin